



済美

学校の教育目標

地域に学び、個性豊かにたくましく、
自ら学び行動する子供を育てる

思いやりの心で温かい人間関係を

生徒指導担当 石井 千尋

私は、最近とても反省していることがある。それは、家族に対しての言動だ。私は、夫と小学生の長男、2歳の次男と一緒に暮らしている。仕事を終えて家に帰ると、夕食作り、習い事の送迎、まだまだ手のかかる次男の世話等、子供たちが眠るまで慌ただしく時間が過ぎていく。家事が終わってほっと一息ついたときに、自分の言動を振り返って後悔することがよくある。

息子がお味噌汁をこぼしたときに「もう！気を付けて！」ってきつく
言ってしまったな…

洗濯物を干してくれていたのに、お礼を伝えて忘れていた…

学校で仕事をしているときには、給食をこぼした子供に「大丈夫？やけどしていない？」と声をかけているのに。仕事を手伝ってくれた同僚に「ありがとうございます」と伝えているのに。私は家族に対する思いやりの心が足りなかった。まさに家族に対する礼儀を欠いていたのだ。

「親しき仲にも礼儀あり」は、仲のよい間柄であっても、度を過ぎて礼儀を欠くようなことがあると関係が壊れる元になるという戒めの意味をもったことわざである。語源ははっきりとは分かっていないが、中国の孔子と弟子の言葉をまとめた「論語」にあるといわれている。つまり、約2500年前から人との関わりについて大切にされてきた考え方なのである。

学校では、以下のような子供同士のトラブルがあった。

- 何か失敗した友達に対して、気持ちを逆撫でするような言動をする。
- 軽い気持ちで相手の嫌がることをする。
- 相手が嫌がっているあだ名で呼ぶ。
- 相手を自分の思い通りに動かそうとする。
- 友達の家遊びに行った際に迷惑な行為をする。 など

話を聞いていると、仲のよい友達同士になればなる程、つい相手に甘え、思いやりに欠けた言動になってしまうようだ。「親しき仲にも礼儀あり」の考え方を伝えながら、相手への思いやりが、温かい人間関係に繋がっていくことを感じてもらえるように今後も指導を続けていきたい。

11・12月の行事から

●公民館祭り<11月17日(日)>

本校からは、児童作品の展示と、ステージ発表に参加しました。特にステージ発表では、3年生が音楽の学習の成果を発揮し、歌、リコーダー、鍵盤ハーモニカの演奏を行いました。ハイライトは弦楽四重奏（カルテット）との共演による「喜びの歌」でした。一生懸命演奏する子供たちに大きな拍手が送られました。



●黒部地場産学校給食<11月19日(火)>

地元で採れた食材がたくさん使われた給食でした。本校では、木島市議会議員、岩田黒部丸いも生産組合員、能澤田植え稲刈り体験指導者の3名をお迎えし、ランチルームで全校児童と会食をしました。給食委員から、給食の「麺類」「揚げ物」「デザート」「パン」について、「好きなメニューベスト3」のアンケート結果の報告がありました。また、3名の方々へは、「今日のランチルームでの会食はどうですか?」「今日の給食で一番好きなメニューは何ですか?」等、給食にちなんだ質問もしました。終わりに、食べ物、そして生産者の方々へ感謝の気持ちを込めて「ごちそうさまでした」をしました。全校で楽しい一時を過ごしました。

能澤さんからは、体験田で収穫されたお米をいただきました。3学期の家庭科の調理実習等で使わせていただきます。ありがとうございました。



●6年生つばき苑訪問<11月28日(木)>

6年生は総合的な学習の時間に、「共に生きる～『福祉』の芽を育てよう～」をテーマとして、地域の方々との交流を含め、様々な活動を行っています。その一環として、地元のデイサービスセンター「つばき苑」を訪問しました。はじめに、介助が必要な方の入浴の仕方の説明を聞きました。最新式の設備のおかげで、安全に快適に入浴できることを学びました。

次に、リコーダーや鍵盤ハーモニカ等の演奏を披露しました。演奏後は大きな拍手をいただきました。また、様々なジャンルの〇×クイズを出し、一人一人に〇×の札をあげていただきました。

最後に、お年寄りの方々と一緒に「ふるさと」を歌いました。会場にいる全員心がほっこりと温かくなった訪問となりました。



●人権集会<12月9日(月)>

はじめは、計画委員会作成の人権クイズ「相手の気持ちを考えよう」でした。日常の生活場面を振り返り、相手の人権を考えた正しい言動であったかどうかを答えました。次は学校司書による読み聞かせでした。「さっちゃんのまほうのて」というお話では、一人一人の命の大切さや人権について考える機会となりました。続いてのゲーム「もうじゅうがりに行こうよ」では、異学年でのグループを作り、楽しく和やかな時間を過ごしました。そして、全校合唱「世界が一つになるまで」では、全校児童が心を一つにして歌声を響かせ、心温まる思いがしました。感想タイムでは数名の児童が進んで手を挙げ、「ゲームが楽しかった」「いじめはだめだと分かった」など、感想を発表していました。

最後は校長先生がアニメ「ちびまるこちゃん」を引き合いに、「まるこちゃんの教室にはいろいろな子がいます。どの子もみんなに受け入れられ、教室の中に居場所があります。そういう教室、そういう学校を作っていけたらいい」とお話がありました。全校児童みんなが人権の大切さについて考える貴重な時間となりました。



●学校保健委員会<12月13日(金)>

今年度は「未来のための賢いメディアの使い方を学ぼう!」をテーマに行いました。保健委員会の発表では、村椿小学校の児童のメディア時間の実態がクイズで出題され、メディアバランスのとれた生活のための具体的な方法について提案がありました。

続いて、富山県東部教育事務所の生活指導主事 宮野優子先生による「上手なメディアコントロール」の講話がありました。途中で簡単な体操を組み込みながら、メリハリのある流れで「ネット依存症」や「ゲーム障害」について説明され、家族と協力しながら家庭でメディアコントロールに取り組むことや、リアルな生活を豊かにしていくことの大切さをお話しされました。

子供たちは質問や感想を積極的に発表していました。たくさんの学びがあった学校保健委員会でした。



<1月の行事予定>

- 2日(木) 壮寿記念品寄贈式
6日(月) 学校集金日
8日(水) 交通安全の日
3学期始業式、校内書初め大会、給食開始
校長杯短歌大会(投歌10日まで)
全校4限まで、下校13:55
- 9日(木) 身体測定
校内書初め展(～10日)
- 10日(金) 視力検査、委員会活動
※防パト隊(吉田・大開・荒俣・飛弾)
- 13日(月・祝) 成人の日
- 14日(火) チャレンジテスト強調週間(～17日)
- 15日(水) 交通安全の日、登校班チェック
6年薬物乱用防止教室
校長杯短歌大会(投票16日まで)
- 17日(金) 研修会のため、全校5限まで、下校14:40
※防パト隊(吉田・大開・荒俣・飛弾)
校長杯短歌大会(結果発表)
- 20日(月) チャレンジテスト週間(～24日)
給食週間(～28日)
※防パト隊(出島・六天・飯沢)
- 21日(火) 研修会のため、全校3限まで、集団下校13:00
- 24日(金) 5・6年スキー学習会
にこにこの日
- 25日(土) 黒部市年賀状展(～26日)
- 27日(月) 玉椿集会、授賞集会
※防パト隊(出島・六天・飯沢)
- 28日(火) 6年清明中学校入学説明会 14:10 清明中
- 29日(水) 生活アンケート
- 31日(金) 職員会議のため全校5限まで、下校14:40

<2・3月の主な行事予定>

- 2月 3日(月) 校内なわ跳び大会週間(～7日)
5日(水) 学習参観、学級懇談会
13日(木) PTA全体委員会
26日(水) 6年生を送る会、学校運営協議会
- 3月 6日(木) PTA新旧合同役員会
18日(火) 卒業式
24日(月) 修了式

※予定は変更する場合があります。